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证券代码：002643                                                    证券简称：万润股份 

中节能万润股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                    编号：20240429 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他            

活动参与人员 

通过全景网“投资者关系互动平台”远程参与公司 2023年度网上业绩说

明会的广大投资者。 

时间 2024年 4 月 29日 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（http://rs.p5w.net） 

形式 网络远程 

上市公司接待人员姓名 

董事长：黄以武 

独立董事：崔志娟 

财务负责人：高斌 

董事会秘书：于书敏 

交流内容及具体问答记

录 

1、问：公司近期启动了 PEEK 等系列研发工作，请问在该领域公司

有什么优势呢？ 

答：您好，PEEK 类产品生产工艺主要涉及前端单体合成、纯化到后

端高分子聚合等大类工艺。公司多年来通过持续的研发创新，已建立涵盖

有机合成、纯化、无机合成、高分子聚合等多大类工艺的科技创新平台，

使公司具备开发该类产品的能力。目前公司已经开发了 PEEK 产品的实验

室样品，后续将持续优化开发并开展相应推广。未来公司将依托研发与创

新能力、将研发成果迅速转化为商业化生产的能力、高标准的产品质量管

理及生产过程控制优势等，力争在该领域取得较好成绩。谢谢您对公司的

https://rs.p5w.net/question/05433c75d64a483aa0ea306c4720506d.shtml
https://rs.p5w.net/question/05433c75d64a483aa0ea306c4720506d.shtml
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关注。 

 

2、问：请问近期一年内贵公司是否有大股东减持计划，或高管增持

计划？ 

答：您好，公司控股股东目前正在实施其增持计划。该计划为：自

2023年 12 月 1日起 6个月内以自有资金通过集中竞价交易方式，择机以

适当的价格增持公司股份，拟增持股份数量不低于 800 万股且不超过

1,600 万股。截至 2024 年 3 月 1 日，已通过深圳证券交易所集中竞价交

易方式累计增持公司股份 8,708,764股，后续公司将按规定披露相应进展

公告。目前大股东无减持计划。若有其他相关增持计划，公司将按规定履

行信息披露义务。谢谢您对公司的关注！ 

 

3、问：请问黄董如何看待公司市值管理，您对公司未来十年发展目

标有什么见解？ 

答：公司将在通过不懈努力赢得公司更好发展的同时，积极向资本市

场传递公司经营成果和投资价值，推动公司市场价值与内在价值相匹配。

谢谢！ 

 

4、问：今年一季度研发费用增高，请问主要的目的是不是为了响应

号召研发新质生产力？ 

答：您好，公司的研发方向包括开发高科技、高质量的先进材料，积

极发展新质生产力。公司 2024 年一季度研发费用同比增加的原因主要系

本期根据市场研判及客户需求加大研发投入。公司十分重视研发投入，为

了争取更多的市场机会，保障公司的发展，公司未来会结合公司情况在研

发方面持续投入。感谢关注！ 

 

5、问：贵公司能否采纳投资者意见，建立属于自己的宣传平台，让

投资者更多的了解贵公司发展方向及项目建设等最新动态。谢谢！ 

答：您好！谢谢您对公司的建议。后续公司将按信息披露相关规定及

https://rs.p5w.net/question/16b3d6a87b914b6db541d22198ebf02e.shtml
https://rs.p5w.net/question/16b3d6a87b914b6db541d22198ebf02e.shtml
https://rs.p5w.net/question/57e8459ec2af4314a68e57729c4c09c0.shtml
https://rs.p5w.net/question/57e8459ec2af4314a68e57729c4c09c0.shtml
https://rs.p5w.net/question/721875ae4dfc45a9938f0c44a0ca3a82.shtml
https://rs.p5w.net/question/721875ae4dfc45a9938f0c44a0ca3a82.shtml
https://rs.p5w.net/question/af07c59effbc4a159b99ec9cae614eb4.shtml
https://rs.p5w.net/question/af07c59effbc4a159b99ec9cae614eb4.shtml
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时在巨潮资讯网等指定媒体披露公司信息，并持续通过公司官网更新公司

产品信息及公司相关动态，并也会应用公司微信公众号等推广公司产品。 

 

6、问：请问您对贵公司保护中小投资者利益方面做出的工作有何评

价或独到见解？谢谢！ 

答：投资者您好，我从 2020 年 5 月担任公司独董以来，积极关注公

司在保护中小投资者方面的工作，包括关注公司每年实施的现金分红情

况、信息披露情况、互动平台回复情况、业绩说明会等工作。未来本人将

继续积极履行独董的职责，发挥独立董事的作用，切实维护公司和全体股

东的合法权益。 

 

7、问：作为万润的长期投资者，请问贵公司未来十年的主要发展方

向是什么，请简单易懂的准确答复。谢谢！ 

答：您好！公司未来将持续加强对环保材料产业、电子信息材料产业、

新能源材料产业、生命科学与医药产业四大业务领域前沿产品的研发投

入，在巩固现有业务领域优势地位的基础上，不断丰富公司前沿产品种类

并力争取得相应效益。争取通过持续的研发与技术创新，使公司能够在更

多如半导体制造材料、聚酰亚胺材料及其他高分子材料等前沿材料领域取

得优势地位，从而实现更好发展。谢谢您对公司的关注。 

 

8、问：大股东增持计划是否已提前完成？谢谢！ 

答：您好！公司控股股东增持计划在实施中，如其增持计划完成，公

司会对完成情况进行公告。谢谢您对公司的关注。 

 

9、问：营收下降是哪方面？ 

答：投资者您好，据了解，公司 2024 年一季度营业收入下降的主要

原因为客户去库存对公司沸石系列环保材料产生的影响，与部分去年同期

阶段性需求的客户定制医药中间体产品需求萎缩产生的影响。 

 

https://rs.p5w.net/question/65a2eb419cb846ff90d3e2a03be07c3e.shtml
https://rs.p5w.net/question/65a2eb419cb846ff90d3e2a03be07c3e.shtml
https://rs.p5w.net/question/4b1bfd6367424925ba10f67298b637dd.shtml
https://rs.p5w.net/question/4b1bfd6367424925ba10f67298b637dd.shtml
https://rs.p5w.net/question/03e5670e73b94081ad985819c90ee541.shtml
https://rs.p5w.net/question/b1c574df7d2c4dbaaea321451390e3cb.shtml
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10、问：如何评价去年的业绩水平？ 

答：2023年对公司来说是极具挑战的一年，全球经济形势不容乐观，

抗原检测试剂盒产品下游需求也发生了很大的变化。面对这些困难，公司

实现了归母净利润的增长，主要产品的市场地位持续稳固，前沿材料业务

的成长也在持续实现。未来我们会继续以研发创新驱动公司发展，我本人

及公司管理层对公司未来的长期发展充满信心。谢谢！ 

 

11、问：公司管理层如何对市值管理？ 

答：投资者您好，我认为，上市公司投资者关系管理是市值管理的一

部分，上市公司经营层应在努力保障公司持续稳定发展的前提下，做好投

资者关系管理工作，以向资本市场传递公司经营成果和投资价值，力争公

司市场价值与内在价值相匹配。 

 

12、问：公司在中国节能中的定位是怎样的？ 

答：公司定位于环保材料产业、电子信息材料产业、新能源材料产业

及生命科学与医药产业四大领域产品的研发、生产和销售。谢谢！ 

 

13、问：公司 2023 年的利润有多少用于分红？ 

答：您好，公司一直坚持以现金分红方式回报广大投资者，公司 2023

年度的利润分配预案为以 930,106,155 为基数，向全体股东每 10 股派发

现金红利 3 元（含税），共计拟派发现金 279,031,846.50 元，拟派发现

金红利金额再创新高。感谢关注！ 

 

14、问：后续的分红水平能不能再提高一些？ 

答：您好，公司在《公司章程》中对利润分配政策进行了明确规定，

并制定了利润分配的决策机制和调整决策机制。该政策规定公司每年现金

分红金额不低于当年实现可供分配利润的 20%。公司严格按照该规定执

行，近年来每年实际现金分红金额不低于当年实现可供分配利润的 40%。

感谢关注！ 

https://rs.p5w.net/question/96da636e2cf8453b97c404d0aa947836.shtml
https://rs.p5w.net/question/08ff9fbf2dbb451f846da998aa10bebb.shtml
https://rs.p5w.net/question/cecfa9ee18bd45cbaf5e47b914746902.shtml
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15、问：目前的四个业务板块有剥离的计划吗？ 

答：您好！无剥离计划，谢谢您对公司的关注。 

 

16、问：最近中小股东对万润的股价方面比较担心，一季报发布后，

极速的下跌，让人对今年公司的业绩很担忧，请问今年公司能否保证利

润同比盈利？ 

答：2024 年一季度因部分下游需求变化，对公司业绩产生了影响，

但公司主要产品的市场地位持续稳固，前沿材料业务的成长也在持续实

现。未来公司会继续以研发创新驱动发展，努力赢得公司更好的发展。谢

谢！ 

 

17、问：请问九目化学分拆上市对公司业绩有没有影响？ 

答：您好！目前您所描述的事项未对公司业绩构成影响，未来该事项

如有实质进展或变化，公司将披露相应进展或变化。谢谢您对公司的关注。 

 

18、问：是否可以分享一下液晶单体业务销售占比？ 

答：您好！公司液晶材料（主要为液晶单体）销售情况在 2023 年度

间接受到下游终端消费影响比 2022年度有所下降；2024年一季度销售情

况较比去年同期相对稳定。因为包括液晶单体材料在内的公司产品很多是

客户定制产品，这些相对具体的销售情况源于客户的实际经营需求，我们

需要承担相应的保密义务，以避免相关数据外泄对客户及公司产生的风

险，希望您能理解。谢谢您对公司的关注。 

 

19、问：请对一季度营收下降解析一下。 

答：您好，2024 年一季度公司受到部分产品下游需求变化等影响营

业收入同比下降约 9.19%。主要原因系由于客户去库存对公司沸石系列环

保材料产生的影响，以及部分去年同期阶段性需求的客户定制医药中间体

产品需求萎缩产生的影响。感谢关注！ 
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20、问：降低存货水平加快存货周转方面公司有哪些对策？ 

答：您好，公司采取加强市场开拓，及时跟踪下游市场需求，积极推

动公司产品销售等措施降低存货水平加快存货周转。感谢关注！ 

 

21、问：未来几年三月化学还会分拆上市吗。有什么具体计划。 

答：三月科技现无分拆计划。谢谢！ 

 

22、问：沸石产线除了能生产车用和非车用沸石外，还能用来生产

公司其他产品吗？ 

答：您好！公司沸石相关产线前端主要为有机合成工艺，后端主要为

无机合成工艺。其中前端有机合成工艺产线可生产其他有机材料，后端无

机合成工艺主要应用于生产沸石系列环保材料，暂未开发其在其他领域产

品的应用。谢谢您对公司的关注。 

 

23、问：大客户去库存对今明两年的影响，公司如何应对？ 

答：在沸石系列环保材料方面，公司将积极跟踪现有客户需求情况，

并力争通过提质增效提升产品竞争力，同时积极开拓吸附与催化类沸石分

子筛产品市场去争取新的增长点，争取该领域产品全年整体不下降。谢谢！ 

 

24、问：请问上半年光刻胶对公司收入能产生影响吗？ 

答：公司半导体光刻胶材料已实现销售，产品包括光刻胶单体、光刻

胶树脂、光致产酸剂以及半导体制程中清洗剂添加材料，2024 年一季度

半导体光刻胶材料整体收入呈现增长态势。公司在前述所涉足材料领域已

经具有国内领先的技术水平。谢谢！ 

 

25、问：二季度经营是否向好发展？ 

答：投资者您好，作为公司独立董事，我相信公司管理层和全体员工

会向更好的方向努力。 

https://rs.p5w.net/question/19437b01b6724c3bbafde90795d32793.shtml
https://rs.p5w.net/question/eab85831e2994e64ab7b96e57519fc65.shtml
https://rs.p5w.net/question/1bbc28fa56c742fea4ba672e97440eb6.shtml
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26、问：站在今天，MP 未来可预期的优势或利好包括哪些？ 

答：投资者您好，我注意到，公司近几年持续推动 MP 公司在开展完

善内控体系建设、优化研发体系构建、拓展下游销售渠道等方面的相关工

作，我相信未来 MP 公司将依托健全的公司治理结构，不断提质增效，积

极布局与开发新产品，开拓更多下游产品应用市场，促进公司生命科学与

医药产业持续发展。 

 

27、问：公司账上现金才 12 亿，短期和长期贷款近 13 亿，公司不

觉得资金紧张吗？存货占营收比重达 45%，侧面验证公司货卖不出去，产

能利用率只有不到 65%，闲置产能过高，公司质地难言优秀，不是吗？ 

答：您好，公司 2023年度资产负债率约 24.40%，流动比率约 3.03，

负债规模较小且偿债能力较好。受生产周期、运输周期等因素影响，公司

需要提前储备库存，以满足客户的订单需求。公司根据实际经营情况进行

存货管理，存货账龄以 1年以内为主，2024年一季度末存货较 2023年末

有所减少。公司功能性材料建造了柔性生产线，大部分生产设备为通用设

备，可根据产品的市场需求结合公司实际情况灵活安排生产。感谢关注！ 

 

28、问：控股股东除增持外，近期有无其他战略性赋能上市公司的

计划？ 

答：投资者您好，暂未了解到有其他计划。 

 

29、问：公司进行分红但未进行回购是如何考虑的？为什么不是回

购？ 

答：公司一直坚持以现金分红方式回报广大投资者，《公司章程》规

定公司每年现金分红金额不低于当年实现可供分配利润的 20%，近年来每

年实际现金分红金额不低于当年实现可供分配利润的 40%，2023年度利润

分配拟派发现金红利金额再创新高。谢谢！ 

 

https://rs.p5w.net/question/6269368ab40c4f26ad05f72e3b26075e.shtml
https://rs.p5w.net/question/afec2168ea5847659d5441da3bb0c90b.shtml
https://rs.p5w.net/question/afec2168ea5847659d5441da3bb0c90b.shtml
https://rs.p5w.net/question/afec2168ea5847659d5441da3bb0c90b.shtml
https://rs.p5w.net/question/e16cf8f0a91a4371a77e2a74b3a64f29.shtml
https://rs.p5w.net/question/e16cf8f0a91a4371a77e2a74b3a64f29.shtml
https://rs.p5w.net/question/3990f8e91ea7486fac68d6723adec975.shtml
https://rs.p5w.net/question/3990f8e91ea7486fac68d6723adec975.shtml
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30、问：我觉得公司是否考虑减少分红，加大在单一品类的研发，

在单品上做到遥遥邻先，而不是不停开发新产品。目前公司的研发和万

华化学差距还较大。 

答：投资者您好，感谢您对公司的关注与建议。 

 

31、问：提升国内销售占比方面有哪些计划？如何控制客户集中度

风险？ 

答：公司将继续在维护好海外市场的同时积极开拓国内市场，公司

2023年实现境内营收约 9亿元，较比 2022年实现增长。同时，公司也将

持续以研发创新争取更多下游市场机会。谢谢！ 

 

32、问：明年哪个单品是要重点做市场推广的。 

答：您好！在产品推广方面，公司会重点推进先进材料下游市场的开

发，如半导体制造材料、PI 成品材料、PEEK 材料等，通过市场推广与客

户接洽更好了解下游客户需求和质量或性能要求，并根据客户反馈持续优

化公司产品，以更好的产品及技术服务客户赢得市场机会。谢谢您对公司

的关注。 

 

33、问：近年公司资本开支较为频繁，但营收增长缓慢，未来如何

平衡资本开支节奏与营收增长速度？ 

答：您好，公司目前的资本开支系基于未来发展战略所需，将对公司

未来扩大经营规模，拓展产品市场份额，增强盈利能力起到积极作用。未

来公司将继续努力推进环保材料产业、电子信息材料产业、新能源材料产

业、生命科学与医药产业四大领域业务的发展，进一步强化新产品研发与

产业化效率，不断提升公司的核心竞争力，努力争取实现营收的逐步增长。

感谢关注！ 

 

34、问：如明年人民币大幅升值对美元，对公司影响如何。公司有

什么应对措施。 

https://rs.p5w.net/question/527c8815255c4d65ae96ff00d1bbf172.shtml
https://rs.p5w.net/question/527c8815255c4d65ae96ff00d1bbf172.shtml
https://rs.p5w.net/question/527c8815255c4d65ae96ff00d1bbf172.shtml
https://rs.p5w.net/question/d2b667f0692f44a394004c7d0c2ea1f9.shtml
https://rs.p5w.net/question/d2b667f0692f44a394004c7d0c2ea1f9.shtml
https://rs.p5w.net/question/0d0bcaf82a4848a89e81cdee3db0d96a.shtml
https://rs.p5w.net/question/0fb35dba73964544b3eff558a9b9286f.shtml
https://rs.p5w.net/question/0fb35dba73964544b3eff558a9b9286f.shtml
https://rs.p5w.net/question/aac2e91d793648ad82a10b8be012b4a5.shtml
https://rs.p5w.net/question/aac2e91d793648ad82a10b8be012b4a5.shtml
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答：您好，现公司产品以出口为主，如果未来人民币汇率发生较大波

动，将会对公司经营产生一定的影响。公司采取了包括紧密关注汇率，订

单采用多币种结算，及时根据汇率调整产品价格保障产品利润，加强及时

结汇，加速资金的回笼，适当开展远期结售汇业务，加强成本控制等措施，

避免或减少汇率风险。感谢关注！ 

 

35、问：作为央企中节能旗下最大的上市公司才百亿市值，近期控

股股东是否有重大资产置入的可能性？二股东是否有其它更合适的战略

投资者接走？ 

答：您好！目前公司未收到控股股东重大资产置入公司的计划，公司

二股东无减持计划。谢谢您对公司的关注。 

 

36、问：公司海外销售额较大。面对国际市场变化和汇率变化。有

什么应对措施。 

答：您好，公司将继续在维护好海外市场的同时积极开拓国内市场，

公司 2023年实现境内营收约 9亿元，较比 2022年实现增长。同时，公司

也将持续以研发创新争取更多下游市场机会。对于汇率风险，公司采取了

包括紧密关注汇率、订单采用多币种结算、及时根据汇率调整产品价格保

障产品利润、加强及时结汇、加速资金的回笼、适当开展远期结售汇业务、

加强成本控制等措施，避免或减少汇率风险。感谢关注！ 

 

37、问：作为平台型企业，高管团队能否产生对市场有足够影响力

的人物，以影响下游技术路线的选择，近期是否会引进新的高管？ 

答：感谢您的建议，目前暂无引进新的高管的计划。谢谢！ 

 

38、问：资产周转率长期停留在 0.4-0.5 之间，从高质量发展出发，

公司有哪些组合策略提高这一制造业关键指标？ 

答：您好，公司将持续通过强化供应链管理、优化库存管理、加强资

产负债管理、提高生产效率、加大研发投入与提升研发成果转化效率、积

https://rs.p5w.net/question/2d6421e135b74e02838cb06f2844cba4.shtml
https://rs.p5w.net/question/2d6421e135b74e02838cb06f2844cba4.shtml
https://rs.p5w.net/question/2d6421e135b74e02838cb06f2844cba4.shtml
https://rs.p5w.net/question/faa482621efd4a2083ac02e38233f7eb.shtml
https://rs.p5w.net/question/faa482621efd4a2083ac02e38233f7eb.shtml
https://rs.p5w.net/question/7c1387b1ed0d44c4bd77941fff79a552.shtml
https://rs.p5w.net/question/7c1387b1ed0d44c4bd77941fff79a552.shtml
https://rs.p5w.net/question/766ddea583704fbf8df9883a1e226367.shtml
https://rs.p5w.net/question/766ddea583704fbf8df9883a1e226367.shtml
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极提升产品市占率等方式，持续推进公司高质量、可持续发展。未来公司

将继续努力推进环保材料产业、电子信息材料产业、新能源材料产业、生

命科学与医药产业四大领域业务的发展，进一步强化新产品研发与产业化

效率，不断提升公司的核心竞争力，努力争取实现公司更好发展。感谢关

注！ 

 

39、问：公司多次强调柔性制造能力，但资本开支仍频繁，公司在

战略层面如何进一步提高柔性？是否考虑外包等方式？ 

答：您好！谢谢您的建议，公司会持续关注资本开支对公司产生的影

响，未来如有产能需求也会考虑将非核心技术环节生产外包。 

 

40、问：公司核心竞争力应该是研发，请问未来在研发人员的配置

上有什么计划。 

答：追求科技创新与技术进步是我们一直在努力的方向，在研发人员

配置上公司 23年底较 22年底增加一百余名，未来也会结合公司业务情况

考虑在前沿材料方面引入适合公司的优秀人才。谢谢！ 

 

41、问：请问公司沸石项目是否仍有扩产计划？ 

答：您好，公司沸石系列环保材料除前期已公告的项目外，无其他扩

产计划。感谢关注！ 

 

42、问：三月产品目前是否还有专利问题风险？ 

答：投资者您好，据我了解，公司及子公司不存在专利问题风险。公

司一向尊重他人知识产权，严格遵守国家知识产权相关法律法规，并具有

健全的尊重他人知识产权、维护自身知识产权的管理体系。 

 

43、问：公司有在化工新材料领域对标聚氨酯领域的万华化学的目

标吗？如果有，如何实现呢，市值毕竟差距悬殊。似乎公司也没有像万

华那样的超大单品。 

答：公司将持续完善优化产品布局，通过研发创新争取更多市场机会，

https://rs.p5w.net/question/bc6cdc07c22840988d02889dc8089f23.shtml
https://rs.p5w.net/question/bc6cdc07c22840988d02889dc8089f23.shtml
https://rs.p5w.net/question/42383cbf790c4339bc5cf137962e6217.shtml
https://rs.p5w.net/question/42383cbf790c4339bc5cf137962e6217.shtml
https://rs.p5w.net/question/3bb52a5800f24337ba1e88f6bb70ba7b.shtml
https://rs.p5w.net/question/cb2dcd59c0e049de8bded9663b1e59d0.shtml
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也会向万华化学这样的优秀企业学习。谢谢！ 

 

44、问：今天大盘已经 3100 多点了，可公司股价还不及今年 2 月初

价格，公司是否有具体补救措施，而不是股价一直跌跌不休。 

答：您好！股价能够更好反映公司价值是我们的希望和努力的方向，

公司在投资者关系方面积极与投资者进行交流，本月线上线下交流工作均

有开展；在经营方面，公司经营层将尽职尽责推动与维护公司长期可持续

发展，并坚持以研发创新为驱动，努力将公司打造成为世界先进化学材料

制造者；在以现金分红回馈股东方面，我们一直坚持现金分红，本次拟派

发现金红利金额再创新高；在大股东增持方面，公司控股股东基于对公司

未来发展前景的信心和对公司长期投资价值的认可，其增持计划正在进行

中。谢谢您对公司的关注！ 

 

45、问：总体而言，万润股份的文化基调接近国企模式还是山东模

式？有无向浙商学习的计划与诚意？ 

答：公司需要遵守国资及上市公司方面的监管要求，并在合规的前提

下充分市场化运营，公司也会向优秀企业学习，包括且不限于向优秀的浙

商企业学习。谢谢！ 

 

46、问：在当前阶段，公司在风控与扩张方面有哪些思考与行动？ 

答：当前在风控与扩张方面，公司会谨慎对待，因为公司产品以下游

定制为主，一方面紧密跟踪下游客户需求情况及相应变化，另一方面也要

关注间接下游终端市场的变化以及同领域技术革新变化，并结合公司情况

考虑相应的扩产安排。同时也要持续关注出口税务政策变化、汇率波动、

原材料价格波动风险以及贸易摩擦引发的风险，并及时采取相应的措施。

在应对下游需求变化风险的同时，更要积极推进开发前沿材料，以保障未

来发展。谢谢！ 

 

47、问：公司在新品布局方面总感觉慢半拍，公司在提高市场反应
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方面有哪些行动或计划？ 

答：通常先进材料的开发需要较长的周期，以半导体材料为例，公司

经过十余年努力，开发了光刻胶单体、光刻胶树脂、光致产酸剂以及半导

体制程中清洗剂添加材料并已实现销售，当前公司在所涉足的半导体材料

领域已经具有国内领先的技术水平。后续在提高市场反应方面，公司持续

加强战略、市场、研发、生产等队伍的建设，将发现市场机会、产品开发

与推广、快速产业化等各个环节工作紧密衔接，以提升市场反应能力。谢

谢！ 

 

48、问：1、一季度公司说沸石分子筛产品受到客户去库存影响，这

个影响会持续多久？公司跟客户那边有对其全年需求情况的沟通吗？2、

一季度公司医药那块受到去年同期定制项目的高基数影响，接下来三个

季度还会有这方面的影响吗？ 

答：公司 2024 年一季度营业收入下降的主要原因之一为受客户去库

存对公司沸石系列环保材料产生影响，后续我们将积极与客户沟通需求情

况，并积极开发新领域产品，争取该领域产品全年整体不下降。未来公司

一方面力争通过提质增效提升产品竞争力，另一方面公司积极开拓吸附与

催化类沸石分子筛产品市场去争取新的增长点。另外，影响公司 2024 年

一季度收入的另一个原因是去年同期阶段性需求的客户定制医药中间体

产品，该产品销售主要在 2023年一季度。谢谢。 

 

49、问：1、公司在 PI、光刻胶材料、钙钛矿等多个非常有前景的方

向都有布局，24 年这些新项目有哪些能实实在在贡献业绩的？还请领导

稍微展望下。2、九目化学和三月科技 23 年新投资的项目，24 年能否部

分产能释放吗？什么时候能全部投产？ 

答：您好！公司的 PI 材料、光刻胶单体等材料、钙钛矿材料目前均

有产品持续向下游销售，未来随着这些材料下游面板行业、半导体制造行

业及光伏等行业的发展，公司销售也有望随之发展，并力争通过研发、产

业化等方面的持续努力取得相应业内优势地位。关于九目化学和三月科技
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23 年启动的建设项目，争取启动两年内投入使用，后续根据下游需求逐

步达产。谢谢您对公司的关注。 

 

50、问：1、公司蓬莱的大项目什么时候能真正为公司贡献业绩？大

致的节奏能否麻烦领导介绍下。2、公司大股东是否在年报和一季报发布

前不能增持？有时间方面的限制吗？ 

答：公司正在积极推进中节能万润（蓬莱）新材料一期建设项目，按

照计划力争今年年底完成项目建设，明年逐步投入使用。根据现有的规定，

大股东增持股份不受上述时间限制。谢谢。 

 

51、问：1、公司沸石产品是运用在柴油车终端吗？新能源汽车的快

速发展是否会对这块业务形成限制？2、一季度面板行业处于复苏趋势，

液晶材料按照道理来说需求应该还可以的，为何公司的感受是需求不

振？MP 公司这两年业绩下滑得太厉害，公司有什么方法可以应对的吗？ 

答：您好，关于您所咨询的问题回复如下：（1）公司生产的沸石系

列环保材料目前主要应用领域包括欧六、国六及同级别和以上标准的柴油

车尾气治理领域，终端主要是应用在柴油重卡上。目前来看电动重卡未对

柴油重卡构成重大影响。（2）公司液晶材料业务 2024年一季度较比去年

同期相对稳定。公司 2024 年一季度营收同比下降的主要原因系由于客户

去库存对公司沸石系列环保材料产生的影响，以及部分去年同期阶段性需

求的客户定制医药中间体产品需求萎缩产生的影响。（3）MP 公司 2023

年业绩下滑主要是因为抗原检测试剂盒下游需求的变化，近年来 MP 公司

在持续完善内控体系建设、优化研发体系，并积极拓展下游销售渠道。未

来 MP 公司将不断提质增效，并积极布局开发新产品，开拓更多下游应用

市场，促进公司生命科学与医药产业持续发展。谢谢您对公司的关注！ 

 

52、问：感谢万润管理层及员工的辛苦付出，一季度虽未能完美收

官，但一样为万润全体成员致敬！希望您继续带领团队为投资者带来更

好更多的收获，辛苦了！希望公司管理层二季度克服困难，找准机遇为
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公司创造更好的价值，未来可期！四月份即将结束，黄董事长能否简单

介绍一下二季度目前生产经营及创收能力是否有所好转，谢谢！ 

答：感谢您对公司的认可与鼓励，面对公司二季度经营，我将与公司

管理层和公司全体员工在产品开发、市场推广、提质增效等多方面持续努

力，力争业绩好转，并为公司长期可持续发展打好基础。谢谢！ 

 

关于本次活动是否涉及

应披露重大信息的说明 
否 

活动过程中所使用的演

示文稿、提供的文档等附

件（如有，可作为附件） 

无 

 


